
 
22 février 2023 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’administration du Comité 
Municipal de Laniel Inc. tenue selon la Loi, au bureau municipal de Laniel, situé au 
2000, chemin Adrien-Denis, le mercredi 22 février 2023 à 18 hrs 30, à laquelle : 
 
Sont présents :  
Sylvain Denis    Christine Morin     
Jocelyn Côté                Réal Champagne 
 
Formant quorum sous la présidence de : Monsieur Marc Girard   
 
Autre présence: Susie Trudel, directrice 
 
Absences: Benoit L’Heureux 
       Sylvain Plante 
 
Veuillez noter que le conseil s’est réuni en caucus privé de 18 hrs à 18 hrs 30 
 
Informations : 
M. Marc Girard souhaite la bienvenue à tous, il est 18 hrs 30 
 
2023-02-013 
Ouverture de la séance ordinaire publique à 18 hrs 30 et adoption de l’ordre du jour 
Il est proposé par Réal Champagne                
        Secondé par Christine Morin   
Et résolu unanimement 
Que l’ordre du jour soit adopté tel que rédigé ; 
Que l’article « affaires nouvelles » demeure ouvert jusqu’à la fin de la séance. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance 
 
Informations : 
Demande verbale : permis émis 
-Sylvain Denis, Laniel, installation de porte-patio 
-Scott Carmichael, Laniel, sauna 
-Scott Carmichael, Laniel quai 
 
2023-02-014 
Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 25 janvier 2023 
Il est proposé par Sylvain Denis 
         Secondé par Réal Champagne   
Et résolu unanimement 
D’accepter le procès-verbal tel que présenté. 



 
2023-02-015 
Approbation des dépenses municipales  
Il est proposé par Christine Morin   
        Secondé par Sylvain Denis 
Et résolu unanimement 
D’accepter les dépenses municipales pour le mois de janvier 2023 au montant de  
53 170.74$ 
 
2023-02-016 
Le conseil prend acte de la liste des comptes à payer pour l’exercice. Ces comptes sont 
disponibles au bureau municipal pour consultation. 
Il est proposé par Réal Champagne 
         Secondé par Christine Morin   
Et résolu unanimement 
De procéder à l’acceptation des comptes à payer totalisant 38 676.58$ pour la période du 
1er au 22 février 2023. 
Je soussigné, certifie par la présente qu’il y a des fonds disponibles pour les fins pour 
lesquelles les dépenses, ci-dessus, sont projetées par le conseil (C.M., art.961). 
 
Signé à Laniel, ce 27 février 2023 
 
 
________________________________________ 
Susie Trudel, directrice générale 
 
 
2023-02-017 
Achat ponton :  
 
Considérant les soumissions reçues et jugées conformes pour l’appel d’offre 
2023-01-30 : achat d’un ponton 
 
1. Barbin Sport de Val d’Or a déposé une soumission conforme de 44 283.73$ 
 taxes payables incluses. 
 
2. Les industries Wolff Rave de Rawdon ont déposé une soumission conforme de 
35 004.30$ taxes payables incluses 
 
Il est proposé par M. Sylvain Denis  
         Secondé par M. Jocelyn Côté 
Et résolu unanimement 
De faire une recommandation à la MRC de Témiscamingue pour octroyer le contrat 
concernant l’achat d’un ponton de travail pour la sécurité de nos employés au plus bas 
soumissionnaire: Les industries Wolff Rave au montant de 35 004.30$ taxes payables 
incluses. 



2023-02-018 
Mise à jour de l’organisation municipale de sécurité civile 
 
Considérant que le plan de mesure d’urgence a été réalisé en 2019; 
Considérant que les responsables de missions ne sont plus à jour; 
Il est proposé par Sylvain Denis 
        Secondé par Réal Champagne 
D’accepter la nouvelle organisation municipale de sécurité civile (OMSC) présentée par 
la directrice et d’envoyer la mise à jour au ministère de la Sécurité Civile. 
 
 
2023-02-019 
 
AUTORISATION POUR LA SIGNATURE DE L’ENTENTE DE SERVICE AVEC L’AUTORISÉ 9-1-1 DE 
PROCHAINE GÉNÉRATION – BELL CANADA 
 
CONSIDÉRANT qu'il est dans l'intérêt des personnes sur le territoire de TNO Laniel de bénéficier 
du service 9-1-1 de prochaine génération (9-1-1 PG); 
 
CONSIDÉRANT que Bell Canada offre le service 9-1-1 PG, dans la mesure où l'Entente de service 
avec l'autorité 9-1-1 de prochaine génération est signée; 
 
CONSIDÉRANT la nouvelle version de !'Entente de service avec l'autorité 9-1-1 de prochaine 
génération reçue le 3 février 2023; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Il est proposé par M. Réal Champagne 
         appuyé par Mme Christine Morin 
         et résolu unanimement 
 
• D'AUTORISER la directrice générale à signer pour et au nom du TNO Laniel l'Entente de 

service avec l'autorité 9-1-1 de prochaine génération. 
 
Informations : 
Cours d’éthique : La dg informe les nouveaux élus que le prochain cours d’éthique en 
ligne sera le 29 avril prochain. La formation se donne également en autoapprentissage. 
A vérifier le fonctionnement et revoir prochaine réunion. 
 
2023-02-020 
Inspection septique pour 2023 
Il est proposé par Jocelyn Côté 
         Secondé par Christine Morin 
Et résolu unanimement 
De demander à l’OBVT de faire la caractérisation de 25 installations septiques pour 2023 
pour ceux qui n’ont jamais eu de permis d’installation septique, incluant la route 101. 
Les travaux seront de 13 500$ ou 540$ par dossier. 



2023-02-021 
Prix des quais à la halte nautique 2023 
Il est proposé par Christine Morin 
         Secondé par Sylvain Denis 
Et résolu unanimement 
De garder la même tarification que 2022. 
 
Informations : 
Dossier MRC : 
-Avancement du projet de la piscine 
-Nouveau transport collectif du Témiscamingue 
 
Informations : 
Les radars de vitesse que nous allons commander, les données de vitesse sont incluses 
dans le radar. Une formation en ligne sera nécessaire. 
 
Informations : 
Demande de l’Association Chasse et Pêche du Témiscamingue. 
Contribution financière demandée pour finaliser le projet du Petit Lac Long situé à l’est 
de Laverlochère.  Refusé. 
 
Informations : 
Discussion sur l’avancement de Vidéotron 
 
Informations : 
Sylvain nous informe qu’une partie du quai à l’île du Huard sera à refaire. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance            
 
Informations : 
Prochaine réunion : mercredi le 22 mars 2023 à 18 hrs 30 
 
2023-02-022 
Levée de l’assemblée 
Il est proposé par Christine Morin                       
        Secondé par Sylvain Denis    
Et résolu unanimement 
De lever l’assemblée, il est 19 hrs 40 
   
 
 
 
____________________                              _____________ 
Marc Girard, président              Susie Trudel, dg 


